
RAPPORT MARS 2024 

Bonsoir à toutes et à tous,  

Avant de débuter, j’aimerais que l’on prenne une minute de silence pour les personnes 

qui nous ont quittés au courant des dernières semaines. [Minute de silence] 

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir.  

Je veux remercier les employés de la municipalité et les bénévoles pour le travail 

quotidien et les efforts continus pour servir au meilleur de leur capacité les citoyens et 

citoyennes de la municipalité et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.  

Merci aux conseillers, conseillères pour vos rapports respectifs. 

Informations générales 

Comme vous le savez, nous avons dû devancer la réunion de mars par crainte de ne pas 

avoir de quorum.  

Une formation a été offerte à la municipalité par le Conseil multiculturel sur l’antiracisme 

et je remercie les conseillers qui ont pu prendre part à cette formation.  

Plusieurs belles activités se sont déroulées sur le territoire de la municipalité : soirée 

cabaret à Inkerman, journée de la famille à Haut-Shippagan, la semaine du patrimoine et 

la cerise sur le gâteau pour clore ce mois, le Carnaval des neiges à Le Goulet pour ne 

nommer que ceux-là. Je tiens à féliciter et à remercier tous les bénévoles, les employés, 

les comités organisateurs respectifs ainsi que les partenaires qui ont contribué temps et 

argent afin que les activités puissent bien se dérouler.  

Merci aux Marchands pour la belle saison qu’ils nous ont offerts et les émotions qu’ils 

nous ont fait vivre.  

En termes de suivi, il y avait un point en suspend en lien avec la position de la municipalité 

entourant les enjeux des bleuetières dans l’ancien camp militaire à Tracadie. Le conseil 

avait statué sur le fait qu’il allait prendre connaissance des termes de référence de l’étude 

commandé par la CSRPA. Effectivement, le conseil d’administration de la CSRPA a adopté 

un document de référence lors de sa réunion du 22 février afin d’entreprendre une étude 

exhaustive portant le nom de : Plan régional de développement de la zone agricole de la 

Péninsule acadienne qui va comprendre :  

1. Le portrait du territoire et les activités agricoles 

Fournir l’état de la situation et comprendre l’évolution historique et les tendances 

récentes en agriculture : 
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a) Portrait général de la région 

(Localisation de la Péninsule acadienne, sa composition, profil démographique et autres 

données générales sur sa situation socio-démographique et socio-économique,) 

b) Les caractéristiques géophysiques 

(Topographie, qualité des sols et autres éléments permettant d’établir les zones à fort 

rendement agricole.) 

c) Les caractéristiques environnementales 

(Climat, hydrographie, milieux humides, habitats fauniques et autres caractéristiques 

permettant d’identifier les zones protégées et à protéger) 

d) Portrait de la zone agricole 

(Superficie, terre en friche, boisés, évolution historique et actuelle de la zone agricole, 

comparatif avec d’autres régions similaires en termes géographiques et démographiques) 

e) Les activités agricoles 

(Types de production) 

f) L’importance de l’agriculture dans l’économie de la région 

(Portrait général des revenus générés par les activités agricoles, par type d’agriculture, 

emplois générés en général et par type d’activités agricoles, activités économiques 

complémentaires aux activités agricoles) 

g) L’importance des zones de conservation 

(Valeur des milieux naturels en termes économique, écologique et sociale, équilibre entre 

exploitation et conservation des ressources) 

2. Le diagnostic 

Ressortir les enjeux prioritaires suite à l’établissement des forces, faiblesses, des 

contraintes et des opportunités. 

3. Une vision concertée et orientations 

En fonction des enjeux prioritaires définis lors du diagnostic, déterminer de grandes 

orientations permettant de concrétiser une vision régionale en conformité avec la vision 

provinciale dans le secteur de la planification du territoire en matière d’agriculture. 

4. Le plan d’action 

Établissement d’actions concrètes permettant de favoriser un développement durable et 

la pérennité des activités agricoles tout en visant la protection de la qualité de 

l’environnement. Ces actions devraient notamment pouvoir se transcrire et s’inclure dans 

la règlementation locale en matière d’aménagement. 

Le plan d’action servira de documents de référence pour présenter les solutions possibles 

ou modifications envisagées qui devront être proposés au ministère. 



De plus, une rencontre avec la ministre de l’Agriculture, Madame Margaret Johnson est 

en planification également avec les maires de la Péninsule acadienne.  

2e point au niveau de la CSRPA qui est d’actualité pour la municipalité, le conseiller 

Armand lors de son rapport du mois dernier avait fait mention qu’une des priorités pour 

le conseil est la question du logement abordable. Il avait présenté les cibles de 35 

logements par année sur notre territoire d’ici 2026 et 325 logements pour la Péninsule 

acadienne. Alors, pour aider les municipalités à mieux s’enligner, le conseil 

d’administration de la CSRPA a aussi adopté lors de la réunion du 22 février une résolution 

afin d’embaucher la firme Raymond Chabot Grant Thornton afin d’élaborer une stratégie 

de développement de logement pour la Péninsule acadienne. Cette stratégie se veut être 

un outil pour la Péninsule acadienne et les communautés qui y font partie, permettant 

l’élaboration de plans et de programmes stratégiques conçus pour garantir une offre 

adéquate de logements convenables de taille, de type, de qualité et d'occupation 

appropriés pour tous les âges et toutes les capacités financières dans la région. Le rapport 

devrait être présenter dans le mois de juin 2024. 

En termes d’activités et représentations durant le mois de février, voici ce que je peux 

dire : 

11 février : j’ai assisté au match 6 des Marchands qui ne l’ont pas remporté mais qui se 

sont repris au match 7 à Tracadie et j’ai participé à l’évènement organisé par la 

communauté des étudiants internationaux entourant la finale de la coupe d’Afrique des 

nations qui a vu la Côte d’ivoire sacrée championne.  

14 février : en rencontre à Fredericton, j’ai eu le plaisir de m’entretenir avec le sous-
ministre des transports, M. Rob Taylor en lien avec des suivis de dossiers pour notre 
municipalité.  

 
16 février : j’ai donné une entrevue au magazine Francopresse portant sur le rôle des 
maires et conseillers municipaux ainsi que sur les défis auxquels ils sont confrontés. 
 

20 février : Réunion avec la direction du ministère de l’environnement concernant le 
dossier en lien avec l’arrêté ministériel. Je peux dire que la rencontre a été positif et j'ai 
vu que les deux parties nous avons pu nous comprendre car nous n'avions pas la même 
lecture dans le dossier. Une réponse de la municipalité à la lettre du ministre incluant un 
constat actuel de la plage fait par Michel Poirier et la date du nettoyage. Nous avons 
également mentionné que nous allons poursuivre le travail avec les partenaires pour 
présenter des options soutenables par le ministère pour faciliter la levée de l’arrêté, 
trouver des solutions pérennes et ainsi pouvoir bien les communiquer à la population. 
 
22 février : j’ai eu une rencontre avec des entrepreneurs de Shippagan désireux de faire 

la construction de logement et j’ai également eu une rencontre avec le réseau de 



logement du NB et l’organisme Habit du Havre. En soirée, j’ai eu ma réunion avec la 

CSRPA.  

23-24 février : J’étais en réunion à Saint-Quentin avec l’association francophone des 

municipalités du NB. 

Tout au long du mois, j’ai eu des discussions avec des citoyens au sujet de différents 

dossiers qui leur sont propres.  

Ressources humaines 

Je tiens à souligner le départ à la pré-retraite de Valmond Doiron, notre ingénieur au sein 

de l’équipe municipale après 22 années de service. Je le remercie pour les loyaux services 

prodigués à la municipalité ainsi qu’aux citoyennes et citoyens et pour avoir contribuer à 

façonner la municipalité de Shippagan. Je lui souhaite une pré-retraite en santé afin qu’il 

puisse profiter pleinement de sa famille et des activités qui le passionnent.  

Activités à venir 

28 février : au club d’âge d’or de Shippagan, il y aura le dialogue communautaire sur la 

réduction de la pauvreté et l’inclusion économique et sociale. Tout le monde est la 

bienvenue pour prendre part à la discussion.  

De plus le 28 février c’est la journée du chandail rose qui est une manifestation à l’échelle 

du pays contre l’intimidation.  

4 au 8 mars : c’est la semaine de relâche, donc je vous invite à prendre avantage des 

installations municipales durant cette semaine ainsi qu’aux activités qui seront présentés 

conjointement par la municipalité et la maison de la culture. J’en profite pour souhaiter 

aux personnels de l’école, parents, grands-parents et élèves, une bonne semaine de Mars 

et pour vous remercier de prendre part aux activités municipales.  

En terminant, le mois de mars est le mois de la Francophonie et que le 8 mars c’est la 

journée internationale de la femme et je profite de ma tribune pour vous inviter à 

célébrer les réalisations économiques, politiques et sociales des femmes d’hier, 

d’aujourd’hui, de demain et surtout au quotidien. À toutes les femmes, je vous dis MERCI! 

Je vous invite à nous suivre sur la page Facebook de la municipalité et sur notre site 

internet pour en apprendre sur les différentes activités au sein de la municipalité. 

Merci de votre écoute et bonne fin de soirée. 

Kassim Doumbia 

Maire 


